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本报讯（记者刘俊礼王继兵）
昨日，省委常委、市委书记马懿，
市委副书记、代市长程志明在郑
会见了浙商银行行长刘晓春一

行。双方就深化金融合作进行
了深入洽谈。

马懿向 刘 晓 春 一 行 到 郑
州 考 察 表 示 欢 迎 ，并 简 要 介

绍 了 郑 州 经 济 社 会 发 展 情
况 ，希 望 浙 商 银 行 进 一 步 加
大 在 郑 州 的 投 资 力 度 ，深 化
金 融 合 作 ，实 现 互 惠 共 赢 。

刘 晓 春 表 示 ，浙 商 银 行 看 好
郑 州 经 济 金 融 发 展 环 境 ，将
进 一 步 深 化 金 融 创 新 ，提 高
服 务 质 量 ，为 企 业 提 供 更 好

的 融 资 平 台 ，为 郑 州 经 济 社
会发展作出积极贡献。

市委常委、常务副市长孙金献
等参加会见。

本报讯 加大知识产权的
保护力度，在全社会形成依法保
护知识产权的氛围。昨日，市十
四届人大常委会第十九次会议
对郑州市科技局关于知识产权
专利保护工作进行了专项评议。

近年来，我市大力实施创新
驱动发展战略和知识产权战略，
全市知识产权事业快速发展，成
功跨入国家首批知识产权示范
城市行列。专利申请量、授权量
分别从“十一五”末的 8203 件、

5677 件增长到 2015 年的 26046
件、16125件，占全省1/3强，年均
分别增长 26.1%和 23.2%。2015
年万人发明专利拥有量达 6.87
件，在全国35个大中城市中排名
第六位，在中部六省省会城市中
排名第二位，较“十一五”末的
1.9 件年均增长 29.3%，是“十一
五”末的 3.6 倍。2015 年知识产
权转化实施交易4599项，交易额
达80.3亿元。

据介绍，下一步，我市将推

进实施知识产权五大工程，为郑
州市实现创新驱动发展提供支
撑。到2018年，年专利申请量达
3.5 万件，授权量达 2.1 万件，发
明专利拥有量达到每万人 10 件
以上，涉外专利申请量、授权量
年均增长 20%以上；企业专利实
施率达 70%以上，培育知识产权
优势企业1000家，省级知识产权
优势企业 200 家；知识产权技术
交易额达到100亿元。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 做好法律服务“最
后一公里”，为困难群众更好地
撑起“法律保护伞”。昨日下午，
市十四届人大常委会第十九次
会议对我市法律援助工作进行
专项评议。

记者从会议上了解到，近 3
年来，全市共办理法律援助案件
24315 件，占全省法律援助案件
总量 1/10。全市法律援助机构
依托“两室一点一热线”构建便

民服务网络，通过12个法律援助
接待室、19 个值班律师办公室、
170 个受理点和“12348”热线电
话将法律援助送到了群众身边，
打造出了“城区半小时、乡镇一
小时”的法律援助便民服务网
络，为群众免费提供法律咨询
210671人次，为受援人取得经济
利益或挽回经济损失共计14907
万元。

近年来，全市法律援助案件

范围进一步扩大，陆续将人身损
害赔偿纠纷、劳动争议纠纷、工
商纠纷、医疗纠纷、农村土地承
包纠纷、农资产品质量纠纷，以
及符合援助范围的申诉案件纳
入法律援助范围。经济困难审
查标准不再区分城镇和农民，一
律按照城镇居民最低工资标准，
法律援助覆盖面由低保人群扩
展至低收入人群。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 昨日下午，市十四届
人大常委会第十九次会议对市司
法局、市科技局两个政府职能部
门的法律援助工作和知识产权专
利保护工作进行专项评议，并实
施了满意度测评。按照计划，市
十四届人大常委会任期内，将对
政府所有工作部门和“两院”的相
关专项工作开展评议。

市人大常委会主任白红战
主持会议。市人大常委会组成
人员 46 人，出席会议 42 人，出席
人数符合法定人数。

今年 3 月起，市人大常委会
内司工委、科教文卫工委分别组
成评议调查组，对市司法局关于
法律援助工作、市科技局关于知
识产权专利保护工作进行了评
议调查。本次常委会第一次全
体会议上，分别听取了市司法局
和市科技局的专项工作报告，并
进行了分组评议。

昨日的会议上，市人大常委
会4组评议发言人分别对我市法
律援助工作和知识产权专利保
护工作进行了评议发言，谈成绩

不夸大，讲问题不遮掩，并提出
有针对性的意见和建议。

根据《郑州市人大常委会专
项工作评议办法》规定，市人大
常委会要对我市法律援助工作
和知识产权专利保护工作进行
满意度测评。全体会议评议环
节结束后，会议进行了满意度测
评，每张测评票设“满意、基本满
意、不满意”三个档次。

最终，我市法律援助工作和
知识产权专利保护工作的满意
度测评分为“满意”。

会议要求，市司法局、科技
局要对照这次工作评议中查找
出的不足，对照评议意见，及时
制定整改落实方案，逐条加以整
改，三个月后将落实情况向主任
会议报告。

白红战说，对“一府两院”开
展专项工作评议是监督法赋予
地方人大常委会的一项重要监
督职权，也是本届市人大常委会
的一项工作创新。本次专项工
作评议有三个特点：选题准、组
织严、效果实。

针对今年的专项工作评议，
白红战要求，“一府两院”相关部
门要对照工作评议中查找出的
问题和不足及时整改落实；市人
大常委会相关部门要及时总结
完善工作评议的相关制度和实
施方案；相关部门要及时安排部
署，筹备好 8 月、10 月、12 月人大
常委会对另外8个政府组成部门
的 8 项工作开展的专项工作评
议。市人大常委会将在市委的
领导下，依法依规做好专项工作
评议，进一步推动人民代表大会
制度与时俱进，不断探索和创
新。

市人大常委会副主任周长松、
舒安娜、赵明恩、赵武安、王广灿、
赵新中、王铁良、范强，秘书长
王福松出席会议。市司法局、科
技局的主要负责人，市人大各专
门委员会副主任委员、市人大常
委会副秘书长、各委厅室负责
人、各县（市）区人大常委会的负
责人，12 名市人大代表列席会
议。12名公民旁听了会议。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 28日至29日，
市政协召开十三届十六次
常委会议，围绕切实推进精
准扶贫工作进行专题议政，
市政协主席王璋出席会议
并讲话。

副市长杨福平应邀出
席会议。市政协副主席
张建国、朱专兴、张冬平、
李新有、张民服、崔凡、李玉辉、
吴晓君、王顺生、薛景霞，秘
书长陈松林参加会议。

会议首先审议通过了
本次常委会议议程，听取了
市政府关于我市精准扶贫
工作情况的通报。

结合会议主题，市政协
农业委员会、政协登封市委
员会等 10 家单位，分别围
绕完善体制机制、完善农
村最低生活保障制度等作
大会发言；民革郑州市委
等 15 家单位作大会书面发
言。政协常委们还围绕如
何推进精准扶贫、精准脱
贫展开深入讨论，提出意
见建议。

会议期间，与会人员
还视察了新密市尖山管委
会伏羲古镇旅游扶贫开发
工作、新密市米村镇和盛
嘉园社区易地扶贫搬迁工
作以及登封市石道乡颖福
花园社区易地扶贫搬迁工
作、登封市大金店乡毕家

村精准扶贫工作和光伏产
业，实地了解我市精准扶
贫工作开展情况。

王璋要求，要进一步
提高认识，切实增强推进
精准扶贫工作的责任感和
使命感，做到内化于心，紧
盯目标任务，抓好各项落
实，不折不扣完成脱贫任
务；要进一步采取务实举
措，牢牢把握推进精准扶
贫工作的关键环节，深入
研究和把握新形势下脱贫
攻坚工作的新特点和新要
求，抓住有利时机，拿出过
硬办法，因地制宜，因人施
策，确保如期完成脱贫攻
坚目标；要进一步发挥政
协优势，发出时代好声音，
弘扬社会正能量，争当积极
践行者，为精准扶贫、精准
脱贫贡献智慧和力量。

王璋强调，全市各级政
协组织和政协委员，要懂政
协、会协商、善议政，发挥好
地位超脱、点多面广的独特
优势，发挥好联系群众的纽
带作用，发挥好政协的优良
传统，以更大的决心、更实
的作风、更有力的举措，助
推打赢脱贫攻坚战，为加快
郑州向国家中心城市迈进
的步伐、推进国际商都的进
程做出积极贡献。
郑州晚报记者 李爱琴

本报讯 市政府办公厅
昨日印发《关于开展影响铁
路运输安全隐患专项整治
工作的通知》，重点围绕铁
路线路两侧的违法建设、

“危树”等方面开展整治，其
中，铁路线路两侧各 50 米
范围内的违法建设原则上
要全部拆除。

《通知》提到，此次专项
整治主要围绕四个方面的
安全隐患开展：铁路线路两
侧各 50 米范围内的违法建
设以及影响铁路运输安全
的建筑；铁路线路两侧影响
铁路运输安全及倾倒后可
侵入铁路限界(从铁路线路
中心线两侧各外延 3.1 米)
的“危树”；上跨铁路的影响
铁路运输安全的电力、通
信、广播电视等各种线缆；
铁路线路两侧影响铁路运
输安全的电力、通信、广播

电视杆塔式构建物。
铁路线路两侧各 50 米

范围内的违法建设原则上
全部拆除，影响铁路运输
安 全 的 合 法 建 筑 ，由 县
(市、区) 政府(管委会)和铁
路部门负责组织有关部门
对其安全性进行鉴定，根
据情况采取加固或依法拆
除，确保不危及铁路运输
安全。

关于“危树”的整治，
《通知》提到，在铁路线路安
全保护区内，铁路用地范围
外，倒伏后树干距离铁路接
触网、电力带电设备不足 2
米，或距铁路线路中心线不
足 3.1 米的“危树”，由铁路
部门与产权人协商同意后
到当地林业部门、园林部门
依照规定办理采伐手续，依
法采伐。
郑州晚报记者 董艳竹
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两侧各50米范围内违法建设原则上要全部拆除


